
Tras el acuerdo firmado con siete empresas promotoras

L a Junta pasa a ser titu lar de  
ocho p arcelas de la  V ega B aja
El acuerdo supone que la Junta pasa a ser titu
lar de las ocho parcelas de uso residencial que 
componen Vega Baja mediante el compromiso 
de los promotores de enajenar estas parcelas a

la Administración regional a un precio que se 
circunscribe a los costes que ellos han soporta
do por la adquisición y los gastos posteriores 
relacionados con el hallazgo arqueológico.
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El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto a los 
empresarios propietarios de parcelas en la Vega Baja, tras la firma de 
los convenios de compra, hoy en el Palacio de Fuensalida.

Cultura pide que las obras de San 
Pedro el Verde se adecúen a la Ley

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, manifes
tó, tras la firma de un acuerdo con 
siete empresas promotoras de 
ocho parcelas de los terrenos de 
la Vega Baja en la ciudad de Tole
do, la necesidad de fomentar un 
“urbanismo del siglo XXI en el que 
se preserve el legado histórico de 
Toledo algo que se va a conse
guir con la rúbrica de este acuer
do”.

Barreda, que hacía estas de
claraciones acompañado por la 
consejera de Economía y Hacien
da, María Luisa Araújo, el conse
jero de Vivienda y Urbanismo, Ale
jandro Gil, y la consejera de Cul
tura, Blanca Calvo, así como los 
firmantes del mencionado acuer
do, se mostró convencido de que 
Toledo se convertirá en un centro 
de referencia nacional en lo que a 
cultura visigoda se refiere.

En este sentido reconoció en 
los promotores una notable sen
sibilidad por el interés general que 
pasa por el cuidado del patrimo
nio de una ciudad de gran interés 
histórico.

Barreda no quiso finalizar su 
intervención sin garantizar la co
laboración del Gobierno de Casti
lla-La Mancha en el fomento de 
ciudades sostenibles en las que 
sea compatible el mantenimiento 
del patrimonio histórico y con la 
construcción de viviendas.

PROTECCIÓNARQUEOLÓGI-
CA

Por su parte, la consejera de 
Economía y Hacienda, María Lui
sa Araújo, explicó el acuerdo fir
mado con los propietarios de los 
terrenos de la Vega Baja indican
do que, con el mismo, los ocho

Las obras de rehabilitación del 
toledano Puente de San Martín 
podrían costar hasta 800.000 
euros, un proyecto que el Gobier
no regional pretende incluir en el 
1 por ciento Cultural, de tal forma 
que el Estado asuma el 75 por cien
to del coste de esta actuación, 
costeando el Gobierno regional el 
25 restante.

La consejera de Cultura, Blan
ca Calvo, recordaba que el pasa
do mes de septiembre su departa
mento ya encargó un estudio téc
nico para detectar las patologías

firmantes que tienen la condición 
de promotores, venden a la Junta 
de Comunidades las parcelas con 
el objeto de proteger un importan
te yacimiento arqueológico de la 
época visigótica.

Este acuerdo, añadió, supone 
que la Junta pasa a ser titular de 
las ocho parcelas de uso residen
cial que componen Vega Baja me
diante el compromiso de los pro
motores de enajenar estas parce
las a la Administración regional a 
un precio que se circunscribe a 
los costes que ellos han soporta
do por la adquisición y los gastos 
posteriores relacionados con el 
hallazgo arqueológico. Los pro
motores renuncian así al lucro y a 
cualquier beneficio y el precio fi
nal se revisará por parte de un 
auditor independiente en un pla
zo medio de tres meses.

A partir de este momento, agre
gó la consejera, “podremos empe

de este monumento, emblema del 
patrimonio toledano.

Explicó que Castilla-La Man
cha va a presentar 15 proyectos al 
1% Cultural, tres por provincia, 
situándose entre ellos el Puente 
de San Martín, y añadió que un 
arquitecto toledano ya ha realiza
do un estudio de este puente, que 
no corre peligro inminente.

Fue el director general de Pa
trimonio y Museos, Enrique Lo- 
rente, quien señaló que dada la 
complejidad que presenta el puen
te, el arquitecto encargado de ha-

zar a realizar el trabajo de excava
ciones científicas y sistemáticas”. 
María Luisa Araújo recordó no 
obstante que queda pend ien te  de 
firma otro acuerdo, que se ejecu
tará en fechas próximas, con otras 
tres parcelas que fueron adjudi
cadas a cooperativas y que se rea
lizará en condiciones similares 
aunque la conformidad será a tra
vés de una permuta de terrenos 
que la administración regional ce
derá.

En representación de todos los 
promotores se pronunció, Anto
nio Sánchez Homeros, indicando 
que este es el primer paso para 
cerrar la solución de la Vega Baja 
y agradeció al presidente de Cas
tilla-La Mancha el interés que ha 
demostrado en este asunto para 
encontrar una solución rápida a 
los afectados, “sin cuyo concur
so la solución hubiera sido irreso
luble”.

cer el estudio realizó además del 
de patología, un estudio geológi
co, que dará lugar a una investi
gación que aportará valiosa infor
mación sobre este importante mo
numento.

Según explicó Lorente, que 
dijo que el Estado ya tiene el estu
dio de patologías, las partes más 
afectadas son los pilares centra
les, afectados por el paso del tiem
po y la erosión del río, que pre
sentan grietas que han de cenar
se con lañas de acero, rellenas de 
guijarro.

El director general de Patrimo
nio y Museos de la Consejería 
de Cultura, Enrique Lorente, ha 
asegurado que “la Consejería de 
Cultura no prohíbe las obras en 
la calle de San Pedro el Verde; 
sim plem ente pide que se 
adecúen a la ley”.

La Dirección General de Pa
trimonio y Museos autorizaba la 
realización de las obras, con al
gunos condicionantes, dado 
que el proyecto presentado por 
la Empresa Municipal Vega Baja 
invadía de manera “importante” 
la zona arqueológica “sin que se 
haya valorado convenientemen
te la relación de los restos exis
tentes con el conjunto del yaci
miento arqueológico”, y no con-

La Consejería de Educación y 
Ciencia invertirá este año en To
ledo 140 millones de euros en 
infraestructuras educativas, 
convirtiéndose así en la provin
cia castellano-manchega en la 
que mayor esfuerzo presupues
tario se va a hacer en este capí
tulo a lo largo del 2007.

Así lo afirmó el director ge
neral de Coordinación y Política 
Educativa, Pedro Pablo Novillo, 
en la presentación del presu
puesto de la Consejería para 
este año en Toledo. En este sen
tido, hay presupuestadas 119 
actuaciones, de las que 53 co
rresponden a centros nuevos y 
42 de ellas están ya en ejecu
ción.

También en esta provincia es 
en la que más centros se han 
puesto en funcionamiento al ini
cio del curso y más se pondrán 
a lo largo del mismo, de tal for
ma que la partida de los gastos 
destinados al funcionamiento de 
los centros se incrementa un 23 
por ciento hasta alcanzar los
16.300.000 euros.

En Infantil y Primaria, han

templa “posibles actuaciones 
futuras de valoración, museali- 
zación y divulgación” de los ci
tados restos.

El director general ha asegu
rado que la Consejería “ha cum
plido con sus obligaciones, al 
contrario que la Empresa Muni
cipal y el Ayuntamiento que, no 
contentos con p resen tar un 
proyecto que sabían que no se 
podía autorizar, no han respon
dido a nuestros requerimientos 
de adecuar las obras a la ley”.

Lorente ha asegurado que 
Cultura no pondrá reparos a nin
gún proyecto que respete lo 
acordado en el seno de la Comi
sión Mixta Junta-Ayuntamiento 
sobre Vega Baja.

comenzado a funcionar 10 cole
gios al inicio de curso, se han 
realizado 4 ampliaciones signifi
cativas y se han abierto tres co
medores escolares. A lo largo de 
2007 se abrirán además otros 15 
centros.

En Secundaria, en breve co
menzará a funcionar el IESO de 
Villa de Don Fadrique y se aco
meterán las ampliaciones del 
IESO de Miguel Esteban y el 
IESO de Belvís de la Jara. Por 
otra parte, han comenzado a fun
cionar en instalaciones provi
sionales los IESO de Carranque, 
Méntrida, Numancia de la Sagra 
y el n° 2 de Seseña.

Respecto a otras enseñan
zas, Novillo se refirió al Centro 
de Educación de Personas Adul
tas de Toledo, cuyas obras se 
recibirán en los próximos días; 
la finalización de las obras del 
Centro de Adultos de Ocaña en 
este primer trimestre del año; y 
la apertura en febrero de la Resi
dencia Universitaria de Talaye
ra de la Reina, y la recepción de 
las obras del Centro de Educa
ción Bios, también en Talavera.

Cultura estim a en 800.000 euros el coste de la  
rehabilitación del Puente de San M artín

140 m illones para nuevas 
infraestructuras educativas
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El director general de Coordinación y Política Educativa, Pedro 
Pablo Novillo, acompañado del delegado de la Junta, Fernando 
Mora, del delegado de Educación y  Ciencia, Ángel Felpeto, y  de la 
secretaria general de la Consejería, Inmaculada Fernández.
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